

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.750

FRANQUEO
CONCERTADO

Viernes 10 de Diciembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

HOMENAJE AL "ABUELO"

En el Teatro Municipal celebró este homenaje.

En el escenario se había colocado sobre un telón de estrellas simbólicas de cinco puntas el retrato del iniciador de las organizaciones proletarias, rodeado de rojas banderas.

En las barandillas de los palcos figuraban también numerosas banderas de agrupaciones obreras de Castellón y su provincia.

Presidían el acto el Gobernador camarada Rodríguez Martínez, alcalde camarada Ribó, Delegado de Hacienda y directivos de la Federación provincial de la U. G. T. y de la Agrupación Provincial Socialista.

La Banda Municipal de Castellón dió al acto el realce extraordinario que la figura de Pablo Iglesias reclama de los infatigables trabajadores-artistas que la componen.

Interpretó de modo magistral varias composiciones de carácter revolucionario, que el público escuchó en pie y con el puño en alto y aplaudió entusiastamente.

El discurso del Gobernador

Seguidamente el Gobernador pronunció el panegírico fervoroso de la gigantesca figura del "Abuelo" en un sentido discurso, del que entresacamos los siguientes párrafos:

"El Comité de la Agrupación Socialista local y la Ejecutiva de la Federación de la provincia han querido que sea yo el que presida este acto, invitación que, sin merecer, acepto orgulloso: Se trata de ensalzar la figura augusta de Pablo Iglesias y cuando se trata de rendir homenaje al Apóstol, los antiguos militantes del Partido Socialista no vacilan en tributarlo encendidamente

En este acto disertará sobre la vida y la obra del Maestro el Director de la Escuela Normal, querido amigo e ilustre revolucionario Rafael Balaguer, uno de los valores más grandes del socialismo castellonense.

Hoy que se cumplen doce años de la muerte de Pablo Iglesias es para nosotros día de emoción lleno de recuerdos del maestro que lo fué todo en el camino de las reivindicaciones obreras: el fundador del socialismo, el director de "El Socialista", el que formó el alma del pueblo trabajador.

El público interrumpe al orador dando vivas a Pablo Iglesias. Iglesias, que pudo serlo todo y ocupar en política los puestos más encumbrados, renunció a todo; no quiso aceptar nada de la burguesía, del capitalismo y de la monarquía y sufrió, luchó y fué perseguido por sus ideas liberadoras.

Iglesias se empeñó en ser revolucionario en una época en que para serlo había que pasar hambre, ir a la cárcel, quedar sin trabajo y sufrir las penalidades. Hoy ser revolucionario significa bien poco, es harto fácil, artículo de lujo. Antes cuando había que encararse con la guardia civil, los caciques de los pueblos, si tenía valor el ser revolucionario, el valor que había concentrado en Pablo Iglesias.

Para rendir homenaje al maestro inolvidable en estos momentos de brutal tragedia lo mejor que podemos hacer es laborar por la victoria procurando que las fábricas y los campos rindan más, evitando divisiones entre la gran familia proletaria, haciendo cada vez más compacto el Frente Popular, trabajar,

en fin, por el triunfo de la República.

Así se rinde homenaje a Pablo Iglesias".

El discurso del Gobernador fué calurosamente aplaudido.

Conferencia del Director de la Normal

La conferencia que con el tema "Vida de Iglesias, obra de Iglesias y obra del Partido Socialista" pronunció el Director de la Escuela Normal y destacado militante socialista señor Balaguer constituye una interesantísima y acabada biografía de Pablo Iglesias y un profundo estudio de su obra. Razones de espacio nos impiden el recogerla íntegramente, como desearíamos, y hemos de limitarnos a recoger algunos de sus párrafos. Hélos aquí:

"Hay en el Partido otros elementos más capacitados para actuar en mi puesto en este aniversario del "Abuelo", nuestro muerto inolvidable. Sin embargo he de ser yo, el último de todos los socialistas que rememore hoy la obra del primero de todos, el gran Pablo Iglesias.

Acepté por un deber de disciplina y cumplo gustoso esta misión de recoger vuestra veneración a quien todo lo dió por los obreros, a quien por su condición fué, es y será la fuente de nuestra fé donde beberemos la energía moral que nos conducirá a la más completa de las victorias.

Me dá ánimos en mi misión de esta noche pensar que la figura del maestro es tan grande, su labor tan gigantesca, su espíritu tan inmortal, que por pobre que sea mi alegato, vosotros lo completaréis con los fervores que prodigáis siempre al maestro.

Yo no sé hacer ditirambos. Ni él los necesita. Brotan espontáneos de su obra todos los adjetivos encomiásticos.

Dediquemos un recuerdo rápido a su vida, su obra, su capacidad creadora y sus características, para demostrar que Pablo Iglesias tuvo una visión profética del horroroso conflicto en que nos ha sumido el fascismo internacional, y desde su tumba sigue marcándonos una línea de conducta.

Este aniversario, cobran un valor especial sus profecías. Su cuerpo desapareció, pero seguirá orientándonos mucho tiempo el espíritu inmortal del creador de esa obra gigantesca que es el Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores.

Hoy que la reacción y el capitalismo pretenden liquidar todo su pasado, desatando una represión bárbara contra los pueblos libres, que la gesta del pueblo español defiende y salvaguarda los intereses todos del proletariado mundial, la personalidad de Pablo Iglesias, su perseverancia, y su trabajo y su capacidad creadora, que siempre han tenido su valor intrínseco, adquiere el valor de un símbolo.

Repasando su vida prócer, heroica, tranquila, profética, encontraremos la conducta a seguir para rechazar la agresión brutal de que somos víctimas.

Nació Pablo Iglesias en el Ferrol el año 1850. Hijo de padres humildes saboreó pronto las amarguras de todas las privaciones, dolores, trabajos e injusticias. Huérfano de padre a los pocos años, quedó en el mayor abandono en medio de una sociedad egoísta.

La madre de Pablo Iglesias, mujer

de templado corazón, como son siempre las mujeres del pueblo, no se acobardó ante la vida, vendió su modesto ajuar y se trasladó a Madrid con sus hijos en busca del apoyo de un pariente lejano. Pero la fatalidad consintió que el pariente muerto, tiempo antes no pudiera aliviar la triste situación de la viuda. Resignada y valerosa consintió—desgarrando su corazón— que sus hijos ingresasen en el hospicio. Y la primera dolorosa experiencia del abuelo se formó entre el ambiente frío y hostil de la caridad oficial. Allí estudió las primeras letras e ingresó más tarde en la imprenta del hospicio.

Pronto surgió su primera rebelión. El día de Nochebuena pidió permiso para visitar a su madre, y el regente brutal le prohibió la salida. Se fué y se le impuso un cruel castigo. Estas anécdotas retratan un temperamento y un carácter.

Pablo Iglesias dejó el hospicio y se lanzó en busca de trabajo. Se juega muchas veces el empleo por solidarizarse con las justas peticiones de sus camaradas de trabajo y rodando de unas en otras imprentas trans-

EL FASCISMO EN BARCELONA

El caballo del capitán Jameson partidario de Franco.

Ya tiene Franco caballo. Caballo tradicionalista, pura sangre, émulo de Bableca, como el "generalísimo" lo es del Cid Campeador.

El caballo falangista es— así debe ser— de sangre azul. Fué criado—según afirma el "Daily Telegraph"— en las caballerizas de Thrilby Barrugh y pertenece al capitán Jameson. Se trata, a lo que parece, de un sólido prestigio logrado a costa de sus repetidos triunfos en los hipódromos londinenses.

"Hill Cat"—gato montés, en castellano— ha cambiado de nombre por designio de su dueño. De ahora en adelante se llamará "Arriba España". Jameson—propietario y capitán— así lo ha querido.

Recientemente Jameson visitó Málaga y "quedó tranquilizado—copiamos del aludido periódico inglés— al comprobar que sus fincas no habían sufrido daño alguno".

El señor Jameson—más propietario que capitán— no advirtió o no quiso advertir durante su estancia en Málaga el dolor de la ciudad española conquistada por ejércitos extranjeros. Miró únicamente, con mirada de tacaño aristócrata, el estado de sus posesiones. Su contento fué grande al advertir que no habían sufrido desperfecto alguno.

De regreso en Londres, ha querido mostrar su agradecimiento de algún modo. Ha inscripto a su caballo de carreras en las filas de la Falange.

Cambia el signo de los tiempos y el gusto de los emperadores. Ya no hay cabacos que ocupen un puesto en el Senado de Roma. Hoy los dictadores—"no hay hombre cuerdo a caballo"— cabalgan a lomos—gallardamente por ahora y en medrosa previsión de la carrera en pelo que les aguarda— de caballos ambiciosos que antes eran gatos monteses y hoy presuman de "camisas viejas".

curren, fecundos para el proletariado los primeros años de su juventud.

Y llega la fecha de constituirse en España la Internacional, poco antes de la Revolución del 69. A partir de este momento Pablo Iglesias lo dá todo por los obreros: salud afectos. Todo por la causa de sus hermanos los trabajadores. La tónica de Pablo Iglesias es esta: sacrificios inenarrables, esfuerzos gigantescos. Nada para él, todo para los demás.

Su gran actividad le lleva a la Presidencia de la Sociedad de Artes Gráficas, dirección del periódico, secretario de la Internacional y a una ingente obra epistolar que lleva a todos los rincones de España el espíritu renovador, que crea el sentido político de las multitudes, cuyos frutos recogemos hoy.

Capitalistas y burgueses le combatieron sañudamente. Las izquierdas, saturadas entonces de doctrinismos políticos no le comprendieron tampoco y le acusaron injustamente de colaborar inconscientemente con los intereses monárquicos. La hostilidad de aquel ambiente produjo en el "Abuelo" muchos sinsabores. Los difamadores le aplicaron el epíteto injurioso para su austeridad proverbial de "Vividor".

Quebrantada su salud se retiró a su cuarto de la calle de Ferrán para seguir escribiendo cartas y artículos, labor que solo abandonó cuando la muerte seceó su vida de pobreza, sacrificio y tenacidad vida que fué el faro que iluminará siempre nuestra conducta.

En la primera legislatura en que tomó parte el maestro inolvidable un determinado político en vez de contestar y rebatir los argumentos de Pablo Iglesias, usó de la acusación de vividor argumentando que él, el maestro, que no era obrero, vivía a costa de los obreros. Pablo Iglesias contestó: "Voy ahora a concretar el caso mío: Soy tipógrafo. Soy un mediano obrero que he podido ganarme la vida. Mi partido me ha pagado seis, siete, ocho, ahora nueve duros semanales para hacer un periódico y contestar muchas cartas al día. ¿No vale mi esfuerzo de toda la semana nueve duros? ¿Esto es ser un vividor? Esta explosión de dignidad de Pablo Iglesias conmovió tan intensamente a la Cámara que todos los diputados republicanos acudieron a felicitarle.

Superación del dolor, energía creadora, resistencia pasiva esfuerzo titánico: este fué su carácter.

Su obra todavía es más admirable: Es el creador del Partido Socialista y U. G. T. Pero aún hay más: Pablo Iglesias, antes de los veinte años de edad, antes de la visita a España de Fanell, se dedica a laborar con todas sus fuerzas para la emancipación de los trabajadores y es el alma de la Internacional en nuestro país y el propulsor de la "Alianza Obrera" de donde arranca el anarquismo. En 1874 Iglesias constituye la Asociación del Arte de Imprimir, núcleo inicial del Partido Socialista, núcleo a su vez de esa unión proletaria formidable que se llama la Unión General de los Trabajadores.

Otra obra de Pablo Iglesias: "El Socialista" semanario, por cuya confección cobra seis duros semanales que luego se reducen a tres. ¡Es igual!

Incansable Pablo Iglesias profetiza el movimiento republicano y la crisis de la monarquía; alterna sus actividades sindical y política, más destacada la primera; organiza, informa y realiza los distintos Congresos que el Partido celebra en España y de diez o doce extraordina-

rios. Pablo Iglesias mantiene correspondencia constante y copiosa dá orientaciones, resuelve consejos, colabora en la prensa asiduamente y realiza una gran labor parlamentaria. ¡Gigantesca labor!

Hemos visto rápidamente su obra multiforme. Subrayémos ahora el aspecto político de su labor.

Su visión política es la más certera entre la de todos los políticos de izquierda de España. En la Revolución del 69, Pablo Iglesias no se sintió atraído por la vorágine del momento a pesar de su juventud. Castelar, Estevénez, todos aquellos republicanos, no consiguieron la adhesión del maestro a aquella situación. ¿Por qué? Porque Pablo Iglesias vió claro que aquella lucha de doctrinas había de conducir al fracaso. El construía desde los comienzos y sabía que era preciso orientar la política hacia una obra de masas. Fechas y hechos que demuestran su certera visión política: 1898 (visperas de la guerra colonial). Todo el país acude entusiasmado a aquella guerra ruinosa. Un gran repúblico levanta su voz en contra: Pi y Margall, Pablo Iglesias.

1907. Maura presenta su proyecto de ley contra el terrorismo. Costa se opone, y a Costa le acompaña solamente Pablo Iglesias.

1910. Conjunción republicano-socialista. Pablo Iglesias consigue vencer las dificultades y consigue la alianza con los republicanos.

1917. Reformismo de Melquíades Álvarez. El falso republicanismo y el falso parlamentarismo provocan la reunión de un grupo parlamentario en Barcelona, indignado contra la constante clausura de las Cortes. Con ellos está Pablo Iglesias. Pablo Iglesias ha tenido la visión política más certera que registra la Historia.

En estos momentos que las fuerzas políticas y reaccionarias han desencadenado la ofensiva mortal contra el proletariado de esta guerra cruel, recordemos esperanzados al maestro. Y sacrificando como él, afectos, salud, conveniencias personales y pasiones, imitémosle. Este es el mayor homenaje que podemos tributar hoy a su memoria: el de sacrificar todos nuestros egoísmos personales.

Camaradas: Que su vida nos guíe. Por su memoria yo os pido la unión de todos, la austeridad de todos, el sacrificio de todos, para emprender triunfales el camino de la victoria.

Una gran ovación del público acogió las últimas palabras del conferenciante.

Las adhesiones

Fueron las siguientes:
Agrupación Anarquista de Castellón; Asociación de Empleados de Espectáculos Públicos; "El Compañerismo"; Agrupación de Obreros de la Industria Textil; Partido Sindicalista; Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza; Federación Regional de Campesinos de Levante (C. N. T.) y Partido Comunista.

Con la lectura de unas hermosas poesías del gran poeta revolucionario Miguel R. Seidodos, alusivas a la muerte del inolvidable maestro y nuevas interpretaciones de la Banda Municipal, terminó el emocionado acto en memoria de nuestro gran Pablo Iglesias.

El exministro cedista Lucia declara ante la Comisión de suplicatorios

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA
CENTRO. — Un golpe de mano enemigo contra una de nuestras posiciones del sector de Brunete fué rechazado con bajas vistas. Las baterías leales actuaron contra El Portillo (Guadalajara) y sobre una concentración enemiga en Espinosa de Henares. ESTE. — Previa preparación de mortero y armas automáticas, los rebeldes salieron de sus parapetos con el propósito de atacar nuestras posiciones del Cerro de la Muerte, pero nuestro fuego les hizo retroceder. EXTREMADURA. — Los facciosos atacaron con nutrido fuego de fusil, ametralladora y mortero en el sector de Fuentes del Arzobispo, sin conseguir resultado alguno. En los demás frentes, sin novedad.

FUERZAS AEREAS

Ante informes que acusaban la llegada a la zona de Perdiguera-Leclienza de considerable efectivo de fuerzas enemigas, nuestra Aviación, después de un servicio de reconocimiento para comprobar los repetidos informes, realizó esta tarde, a la una y media, un bombardeo muy intenso sobre los lugares de dicha zona donde se habían verificado las concentraciones. Estas fueron batidas con gran eficacia. El servicio se hizo sin novedad alguna por nuestra parte.

80 plazas de electricistas de proyectores y 80 de motoristas de aviación

Barcelona. — "La Gaceta" publica una Orden del Ministerio de Defensa Nacional convocando un curso para cubrir 80 plazas de electricistas de proyectores entre clases y soldados de Aviación, Artillería e Ingenieros.

Asimismo convoca otro curso para cubrir 80 plazas de motoristas de Aviación, con las mismas condiciones que el anterior.

Por una Orden del Ministerio de Instrucción pública se amplia hasta el día 15 del corriente mes, el plazo señalado para la matrícula en el curso de ingreso de las Escuelas industriales.

Del "Diario Oficial de Defensa Nacional"

Barcelona. — El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional publica una Orden disponiendo que el coronel de Intendencia don Venancio Palazuelos de Castro, pase destinado a las órdenes del jefe del Ejército de Andalucía y verifique su incorporación con toda urgencia.

Tiroteos en los frentes del Centro

Madrid. — En el sector de Villanueva de la Cañada hubo en la mañana de hoy intenso cañoneo y algunos tiroteos por iniciativa de nuestras tropas, que han castigado duramente a los facciosos.

En los sectores próximos a la capital de la República hubo tranquilidad. Únicamente hubo algunos cañoneos ligeramente acentuados en la zona norte de Madrid.

Se reúne la Comisión de suplicatorios. Luis Lucia declaró extensamente ante ella

Barcelona. — Esta mañana a las 11.15 se reunió la Comisión de Su-

plicatorios, presidida por el señor Baeza Medina.

El diputado comunista señor Bolívar ha sido citado para mañana.

El ex ministro cedista don Luis Lucia, entró en la sala escoltado por seis agentes de Policía.

La declaración que prestó fué muy extensa, durando más de dos horas.

Haciendo uso del derecho que les concede el Reglamento, asistieron los diputados Alvarez del Vayo y Guerra del Río.

Al salir el señor Lucia, bastante deprimido, los periodistas le preguntaron si podía facilitar alguna noticia y contestó:

— Nada, señores. Muchas gracias.

Mañana volverá a reunirse la Comisión y se cree redactará el oportuno dictamen.

El día 14 del actual se reunirá la Diputación Permanente y tratará del acuerdo que adopte la Comisión de Suplicatorios.

Reunión de la Junta Nacional de Seguridad

Barcelona. — Se ha reunido la Junta Nacional de Seguridad bajo la presidencia del Ministro de la Gobernación.

No se ha facilitado referencia alguna a los periodistas.

El pleito de la Ejecutiva de la U. G. T.

Barcelona. — Anoche terminaron las reuniones celebradas en París ante la Confederación Sindical Internacional, por los representantes de la Ejecutiva de la U. G. T. y los de la anterior, de la que era Secretario el señor Largo Caballero.

Se llegó a un principio de acuerdo que abre un camino de esperanza de reconstruir en breve la unidad sindical en el seno de la U. G. T. dentro de las normas trazadas por el Comité Nacional.

La discusión cortada el día ante-

rior se reanudó por la mañana con una intervención de González Peña, quien contestó al señor Largo Caballero sobre diversos aspectos políticos del problema planteado, sobre sus orígenes y sus consecuencias.

Tras una réplica del señor Largo Caballero, Rodríguez Vega puso de relieve que la Comisión Ejecutiva se había mantenido deliberadamente dentro de la más estricta norma estatutaria.

Una intervención de León Jouhaux ayudó a colocar el pleito en el elevado plano que exige la necesidad de una colaboración unánime para ganar la guerra, teniendo, asimismo, en cuenta la urgencia que el caso requiere para ser resuelto, por cuanto puede debilitar la unidad obrera mundial en las graves circunstancias actuales.

Subrayada esta actitud por Vega y González Peña se llegó a un acuerdo sobre la base de aceptar conjuntamente una mediación de la F. S. I. la cual día impone un arbitraje envidiará inmediatamente un representante a España con plenas facultades para buscar el procedimiento más rápido y eficaz y lograr una fórmula de solución que será propuesta a ambas partes.

Las mujeres frente al fascismo

Londres. — El corresponsal de una Agencia periodística comenta en un despacho la propaganda que el fascismo español dedica a las mujeres; propaganda que demuestra claramente que aquellas lo repelen, rechazando todo trato con él, le niegan su colaboración, lo mismo moral que material.

Dice el periodista que por todo el campo faccioso se reparten hojas pidiendo a las mujeres su concurso, en todos los tonos, desde el melifluido y dulzón hasta el imperativo y amenazador.

Pero la mujer española, la verdadera mujer española, la que puede enorgullecerse de este nombre, la del pueblo, la que está en posesión íntegra de todas las virtudes de madre, esposa e hija modelo, se aparta del fascismo, está cada vez más alejada de él, horrorizada por sus crímenes.

Responden al llamamiento — agrega el periodista — las beatas aferradas a sus prejuicios y las "niñas bien", las aristócratas, porque están unidas por su interés al fascismo, pero no las mujeres españolas que conservan plena su sensibilidad. Estas, por españolas, sienten hondamente el amor a la Patria y el dolor del crimen imperdonable que con España se comete. No pueden olvidar los agravios que se han inferido a las mujeres por la soldadesca invasora, ni la obra negativa del fascismo que anuló todas las disposiciones dictadas por la República.

Comentarios de la prensa a la retirada de Italia de la S. de N.

París. — La prensa comenta la eventualidad de la retirada de Italia de la Sociedad de Naciones.

"Le Populaire" dice que desde un cierto punto de vista se inclina a considerar el gesto como benéfico, ya que disipa las nieblas que podía mantener alrededor de sus intenciones.

La opinión de los periódicos ingleses a la decisión de Italia

Londres. — Los periódicos comentan sin sorpresas la retirada de Italia de la Sociedad de Naciones y están de acuerdo en declarar que se trata de un gesto espectacular.

"El Daily Mail" aprovecha la ocasión para preconizar una vez más el aislamiento británico y dice que Inglaterra debe de salir de la Sociedad de Naciones, cuyo ideal era bueno pero cuya tendencia coloca a la Gran Bretaña en una situación falsa, apurada e insostenible.

El redactor diplomático del "Manchester Guardian" no duda de que el gesto de Mussolini será interpretado en Italia como un desafío y "como una victoria italiana sobre las potencias sancionistas".

Se ha estimado esto necesario — añade — en Italia para reanimar el entusiasmo popular, ya que la situación financiera se agrava de día en día. Los salarios bajan, el costo de la vida sube y el paro aumenta.

La campaña de Abisinia, todo lo gloriosa que se quiera decir desde el punto de vista militar, ha acentuado la crisis económica y se ha agudizado lo que se haga Abisinia "no pagará" en mucho tiempo. Lo mismo ha sucedido con la aventura española. Italia mucho más comprometida de lo que se había previsto al principio, comienza a desconfiar del éxito de la empresa y, los mismos Italianos, ya demuestran claramente la poca confianza que les inspira Franco.

Es posible que la situación de Italia no sea desesperada, pero inquieta lo bastante a sus dirigentes y especialmente a Mussolini, para que se decida a retirarse de la Sociedad de Naciones a fin de hacer frente al desafío que comienza a notarse entre sus satélites.

DEL TRANSCURRIR DE LA GUERRA

¡AQUEL GRAN COMPAÑERO...!

Ha sido en esta hora sedentaria, en que la lluvia suena sobre las techumbres como acompasado son de mis recuerdos, cuando la imagen de aquel gran compañero ha surgido ante mis ojos velada por las nieblas de la tarde.

Recordando las muchas vicisitudes de estos diecisiete meses de guerra, he hecho inventario mental de los jóvenes que ya no me escriben, porque unos murieron luchando y otros luchando desaparecieron. Y entre todos, este gran compañero ha absorbido mi atención. Le he visto con su rostro exótico, en el cual la sonrisa endulzaba sus palabras y la arruga vertical de su frente le daba vigor y entereza. Sonaban entusiastas al hablarme de la Juventud socialista del Cabañal y duras, con mucho odio, al nombrar a los militares que más tarde nos traicionaron. Era un acérrimo antimilitarista, y quizá fué esto lo que propició nuestra grande amistad.

En aquellos días, precedentes al alzamiento militar, reuníamos con él varios amigos en un bar menorquín, típico por su construcción y su blancura, situado a orillas del nostálgico puerto de la Ciudadela. En nuestras reuniones nos acompañaba el dueño, llamado Mascarós, y que hoy ocupa un primer puesto en el socialismo isleño. Todos juntos, en un rincón de la reducida sala, comentábamos la política local y general, mientras en las mesas vecinas grupos de jóvenes indiferentes bebían y cantaban a coro canciones de la tierra.

Aquel gran compañero odiaba de tal forma al Ejército que marchaba dentro de su uniforme nervioso, jadeante, oprimido... Levantar la mano para saludar a otro hombre con el automatismo de máquina humana era su mayor suplicio. Sin embargo, llegado el momento, mi gran compañero fué un excelente guerrillero de la libertad. Tuvo ocasión de demostrarlo en el desembarco de Mallorca y, más tarde, en los frentes madrileños, donde, incorporado voluntariamente en una columna de milicias, resultó un héroe de los muchos que, por modestos, han quedado ignorados; y en aquellas luctuosas jornadas de la retirada de Toledo, dicen que dejó su vida. Luchó independientemente, como entonces lo hacían los milicianos: Es el único error que en sus valiosas cualidades morales y democráticas he tenido que reconocer; pero lo exhimo, teniendo en cuenta que su aversión militar provenía de su fundada desconfianza hacia los antiguos militares. Hoy, aquel gran compañero

hubiera sido, sin dúbitation alguna, un buen soldado del Ejército Popular.

El destino no le dejó conocer esta segunda parte de la lucha en la cual se esboza nuestra victoria. No quisó que la sonrisa de su rostro exótico rutilara con las esperanzas que la actual formación de nuestro Ejército produce. De lo contrario, yo sé de cierto, que su intransigencia por la milicia hubiérase disipado.

Muchas veces me dijo:

— Me irrita sobremedera que se eduque a la juventud para la guerra. Enseñar los procedimientos mortíferos con tan prolijo empeño, es solamente propio de vándalos. ¡Cómo he de sentir simpatía por el uniforme si es la vestidura de la barbarie...!

Tenía razón; pero no contaba con posibles agresiones de los vándalos a los que sería necesario oponer idénticos procedimientos. Su propia conducta guerrera traicionó sus nobles raciocinios, a los que el instinto liberal se impuso. El, que amó la paz como basamento de cultura y progreso, supo adaptarse a la guerra para defender lo que, con ella, intentaban quitarnos los bárbaros. Es cuanto nos ha ocurrido a la inmensa mayoría de jóvenes idealistas.

En esta hora sedentaria de mis recuerdos, yo siento no poder conversar de la juventud y de nuestro Ejército con aquel gran compañero. Y con más nostalgia que nunca he recordado el bar típico de Mascarós, en aquel tranquilo puerto de la Ciudadela, en aquellas tardes lejanas, cuando sonaban sus palabras dulces y vigorosas, mientras los jóvenes indígenas cantaban coplas de la tierra y por el rectángulo del portal, sobre un cielo de paz, se veía cruzar el aleteo lento de las gaviotas...

J. NÚÑEZ NAVARRO.

Ademuz.

EXTRANJERO

En el campo faccioso se obliga al vecindario a encargarse de la manutención de los huérfanos de las víctimas del fascismo

París. — Por noticias que remiten algunos corresponsales de periódicos se sabe que los facciosos españoles han ordenado que los vecinos de cada una de las poblaciones sometidas a su dominio se encarguen de los huérfanos que ha causado el terror fascista.

Los numerosísimos asesinatos cometidos por el odio desatado por el instinto criminal de las hordas que imperan en el territorio esclavizado, han creado este grave problema de los huérfanos.

Son tantos y tantos los millares de desgraciadas criaturas que, al ser vilmente asesinados sus padres o sus hermanos mayores, han quedado abandonadas en la más espantosa de las miserias, que las autoridades facciosas han decidido desprenderse de la carga que representan.

Los huérfanos de hombres significados de izquierda, son recluidos en los conventos, pues monjas y frailes demuestran un marcadísimo interés en cuidar de ellos para educarlos a su manera, con objeto de destruir en ellos toda simpatía hacia los ideales de sus padres, y para los otros se ha buscado el procedimiento de obligar a los vecindarios a que se encarguen de ellos.

En todos los pueblos y ciudades se está haciendo un censo de personas que han de encargarse de dichos huérfanos. Esta medida agrava la situación económica de la gente, agobiadísima ya por las innumerables cargas que el fascismo le impone.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

CASTELLÓN

ESTABLECIMIENTO DE MÁXIMA GARANTÍA

Libretas de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICIÓN

según decretos ministeriales

de los 2 y 9 Enero de 1937

La famosa proclama italiana

Roma. — Los periódicos anuncian de manera sensacionalista, la proclama que será comunicada mañana por la noche.

Ningún periódico revela cuál será esta proclama, pero todos publican titulares a varias columnas.

En los círculos diplomáticos se cree que el acontecimiento de mañana va a la constitución definitiva del bloque de las tres potencias totalitarias, fuera de la zona de influjo de la Sociedad de Naciones.

Los chinos siguen resistiendo heroicamente en Nankin

Hankou. — En los círculos chinos no se dan detalles sobre la batalla de Nankin. Sin embargo, se desmiente categóricamente la noticia de que los japoneses se habían apoderado del mausoleo de Tug-Yat-Sen, en las cercanías de la ciudad.

En cuanto al ultimátum japonés para la rendición de la ciudad, las autoridades chinas se limitan a recordar la decisión adoptada por el Gobierno de continuar la guerra hasta el fin.

Lo que sí es cierto es la ocupación por parte de las tropas japonesas del aeródromo de Ta-Xia-Xun, cerca de la puerta de King-Hue en las cercanías de Nankin. Los chinos efectuaron una resistencia desesperada ante el impresionante ataque de los japoneses, que pusieron en juego toda clase de material bélico. Para darse cuenta de lo cruento que ha sido el combate basta señalar el caso de que todos los defensores del citado aeródromo han perecido en la lucha.

Por otra parte, la ciudad de Wu-Ching, ha sido reconquistada por los chinos. También se están librando encarnizados combates en los arrabales de la citada ciudad. Han acudido a la misma refuerzos japoneses de los que están asediando la ciudad de Nankin.

Los chinos, en su avance, han tomado la ciudad de Huan-Tsexen y Wu-Ting. Estas fuerzas están compuestas de milicias populares, integradas por unos 7.000 combatientes, reclutados en diferentes regiones.

La entrevista del embajador alemán y el generalísimo Chan-Kai Check

Sanghai. — En la entrevista celebrada entre el Embajador alemán y el generalísimo Chan-Kai-Check, éste expuso las siguientes condiciones que ponen fin a las gestiones que se venían realizando para la iniciación de negociaciones:

Primera. — Cesación inmediata de operaciones militares.

Segunda. — Retirada de las fuerzas japonesas de China.

Tercera. — No adhesión de China al pacto anticomunista.

Como se sabe el embajador alemán fracasó en sus tentativas.

El mayor Atlee en Londres

Londres. — Esta mañana ha llegado a esta ciudad el mayor Atlee y los parlamentarios ingleses que han recorrido toda la zona leal de la España republicana.

El presupuesto de la marina francesa

Paris. — El Parlamento ha iniciado el debate sobre el presupuesto de la Marina de guerra.

El ponente señor Caudace, ha declarado que las grandes potencias se han lanzado a una carrera desenfrenada de armamentos.

Afirmó que si Francia continúa con su plácido programa de construcciones, pronto pasará del cuarto lugar que ocupa actualmente en la lista de las potencias navales, al sexto.

Hizo notar que los créditos que figuran para la Marina en 1938, son inferiores en un siete por ciento a los del año anterior.

Bicicletas usadas
Se compran.
Razón C, Pestagua, 5.
Horas: de 8 a 1.

Ataque nipón contra Nankin

Sanghai. — El portavoz del Ejército japonés ha declarado que este mediodía se ha desencadenado el ataque nipón contra Nankin, para apoderarse de la capital china. En el ataque participan masas de artillería y de aviación y dijo: "No poseemos detalles sobre la marcha de las operaciones, pero suponemos que las fuerzas japonesas han penetrado ya en la ciudad. Tampoco tengo informes acerca de la contestación del Alto Mando chino al ultimátum enviado por el comandante japonés".

Las tropas chinas se han apoderado de posiciones estratégicas en el Chang-Tse, más arriba de Nankin.

FRENSA FACCIOSA

En la España "nacionalista"

De "A B C" de Sevilla: **INFORMACIONES DE ENSEÑANZA. CURSOS DE LENGUA ALEMANA.**

El profesorado del Colegio Alemán, de Sevilla, se propone dar unos cursos de lengua alemana a partir del día 2.

Estos cursos se organizan en dos grupos: primero, para principiantes; segundo, para los ya iniciados en dicha lengua; verificándose en sitio céntrico y siendo las horas de clase de las 19 a las 20 horas, para los principiantes, y de 20 a las 21 para los iniciados o viceversa.

Para información, inscripciones y demás detalles, dirigirse al Colegio Alemán, calle Brasil 13, desde las 18 a las 19 horas. Teléfono 31.265".

De "Boinas Rojas", de Málaga: **"EL CUMPLEAÑOS DEL SEÑOR CONSUL DE ITALIA.**

El señor Cónsul de Italia, nuestro distinguido amigo don Tranquillo Bianchi, celebró ayer su cumpleaños y las grandes simpatías con que en Málaga cuenta evidenciaronse una vez más en el número verdaderamente extraordinario de cartas y tarjetas de felicitación que recibiera.

Tal es la cantidad, que el señor Bianchi se ve impedido de contestar a todas, una por una, como sería su gusto, y nos pide, haciéndolo nosotros con la satisfacción que es de suponer, que en su nombre expresemos su gratitud a todos los amigos que con él han tenido deferencia tan exquisita.

"Boinas Rojas", repetimos, acoge complacido el deseo del señor Cónsul de Italia, a quien reitera su felicitación y su afecto".

...

En la España "nacionalista" cada vez son más frecuentes los "cursos" de lenguas extranjeras y las noticias tan repugnantes como esa de "Boinas Rojas", modelo de estilo bajuno. Se han olvidado en la Redacción, de la carretera de Málaga a Motril, bombardeada por mar y por aire cuando miles de mujeres y de niños salían por ella. Se han olvidado en la Redacción o se han encargado en la Administración de hacerse olvidar por "patriotismo". El patriotismo compatible con la adulación a don Tranquillo Bianchi, "el señor Cónsul de Italia".

OTRO HEROE CAIDO

¡¡ MUERTO SANTIAGO MIRA !!

Otro héroe que nos arrebató el fascismo. En las montañas de Teruel, donde formó desde el primer día de la insurrección franquista— cuando salió la primera columna de Castellón el 18 de julio— en el cerco de acero que atenaza la garganta de aquella ciudad, ha caído nuestro camarada Santiago Mira Llago, uno de los fundadores de nuestro Partido en Castellón.

La noticia ha despertado en nosotros fatigados de indignación. Como ocurrirá igualmente con todos los antifascistas de nuestra provincia y de forma particular con aquellos que convivieron con él, con aquellos que lucharon con él en los tiempos difíciles de la clandestinidad y de la persecución. Pero esta indignación no puede servir para abatir nuestro ánimo, sino para fortalecerlo, para darle ímpetu nuevos y audaces.

Tipógrafo de profesión, en su Sindicato desplegó siempre gran actividad defendiendo los intereses de los trabajadores, donde se ganó la confianza de sus compañeros, que le elevaron a puestos de dirección.

Nuestro Partido registra con dolor esta nueva baja que sufre, y ante el heroico comportamiento del camarada Mira, nosotros rendimos nuestras banderas en señal de duelo, prometiendo seguir su camino de abnegación y entusiasmo por defender la independencia de nuestra Patria y jurando vengarle con el aplastamiento total de la canalla fascista.

Castellón 10 de diciembre de 1937.
Comité Provincial del Partido Comunista
EL SECRETARIADO.

CONSEJO MUNICIPAL

REPARTO DE ACEITE

Mañana a las cuatro de la tarde, se efectuará un reparto de aceite al vecindario de Castellón. La ración por persona será de un cuarto de litro y el ticket a utilizar el número 40 de la "Hoja de bacalao".

Con arreglo a lo acordado recientemente por la Comisión de Abastos, se reservará su ración a las obreras que no puedan recogerla a la hora señalada.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia **ROMA**

CASAS SALA 102

CASTELLÓN

Gobierno civil

Patata para simiente

Con el fin de asegurar el abastecimiento de patata simiente para la próxima plantación en esta provincia, aparte de la patata importada

LOTERIA NACIONAL

Sorteo de Navidad de 1937

Premio mayor: 1.500.000 pesetas

¡¡Por UNA peseta 6.000 pesetas!!

Precio del décimo 25 pesetas

Jugando en la Lotería Nacional ayudáis al Gobierno proporcionándole recursos para ganar la guerra

por el Ministerio de Agricultura, por lo que respecta a la patata simiente del Alto Maestrazgo,

He dispuesto:

Primero. — Los únicos autorizados para comprar patata para plantar serán los Comités Agrícolas Locales (para servir a los agricultores individuales y a los asociados en Sindicatos Agrícolas) y los Consejos de Administración de Fincas Incautadas (para servir a los agricultores sometidos al control del Instituto de Reforma Agraria).

Segundo. — Las peticiones de compra de los Comités Agrícolas locales se harán en la Sección Agronómica provincial. Las de los Consejos de Administración de Fincas Incautadas en la Delegación provincial del Instituto de Reforma Agraria.

Tercero. — Los precios que registrarán para las patatas del Alto Maestrazgo, sobre almacén productor, serán:

Para las variedades: "Beleña", "Roya" y "Uilet" NOVENTA céntimos el kilogramo.

Para las otras variedades: "Celtar", "Pifa", etc., OCHENTA céntimos el kilogramo.

Cuarto. — Se entiende siempre que se trata de patata sana y propia para simiente.

Quinto. — Toda partida de patata, para poder circular, deberá llevar una guía expedida por el Presidente del Consejo Municipal, como Presidente nato del Comité Agrícola local de la localidad de compra, el cual, a su vez, para poder expedir deberá tener una autorización de compra mía que retendrá, para entregarla a los Organismos Agrícolas provinciales como luego se dice.

Sexto. — Los componentes de los Comités Agrícolas Locales, los Consejos de Administración de Fincas Incautadas y singularmente sus Presidentes me responden personalmente que las patatas compradas irán destinadas exclusivamente a la plantación. A dicho fin vienen obligados a mandarme, en un plazo no superior a veinte días a contar de la fecha de la autorización de compra mía, una relación que indique cómo se ha distribuido entre agricultores con tierras en el término, nombres de las fincas o partida, extensiones plantadas y kilogramos empleados en cada una.

Séptimo. — Los Presidentes de los Consejos Municipales deberán entregar a mano", bajo recibo, a la Sección Agronómica provincial y a la Delegación provincial del Instituto de Reforma Agraria, según los casos,

las autorizaciones de compra dadas por mí y que sirvieron de base para la expedición de guías en un plazo no superior a veinte días, a contar de la fecha de expedición de la autorización mía de compra.

Octavo. — Toda partida que circule sin guía será decomisada y sus dueños energicamente sancionados.

Noveno. — Todas las autoridades civiles y fuerzas armadas a mis órdenes, deben velar por el exacto cumplimiento de esta orden.

Castellón 10 de Diciembre de 1937.

El Gobernador civil,
MANUEL RODRIGUEZ.

Módulo de guía

De acuerdo con la Orden del Gobierno civil de Castellón de 9 de Diciembre de 1937 (B. O. del...) y la autorización de compra del día... expido esta guía por (escribir la cantidad en letra)..... kilogramos de patata variedad..... para el....., debiendo recordarle el exacto cumplimiento de cuanto tiene ordenado el Gobierno civil de Castellón.

..... de Diciembre de 1937.
El Presidente del Consejo Municipal,

La entrega de prendas de abrigo para nuestros combatientes debe ser inmediata, porque el frío no espera.

S. R. I. Campaña de Invierno.

"HELIOS"

Revista vegetariana naturalista

De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia
Ejemplar: 0'30 ptas.

Repartidores

Se necesitan para repartir "HERALDO DE CASTELLÓN".

Mujeres: Tejed, cosed y poned vuestro esfuerzo y vuestro entusiasmo al servicio de la noble causa del pueblo.

MARIA RODRIGUEZ, madre de Fermín Galán.

Camara Oficial de Comercio

AVISO

Para hacer entrega de un aviso para los mismos recibidos de los ferrocarriles del Norte, se interesa remitan nota de sus respectivos domicilios: Consejo de la Industria de loza, que efectuó una facturación en Villarreal para Valencia y doña Manuela Ramos, que efectuó una facturación en Benicarló para Valencia.

El Presidente,
AMADEO RIBO.
Castellón 10 Diciembre de 1937.

¿Quiere V. ver aumentados sus negocios?

Anuncie en

Heraldo de Castellón

D. BLAS MONTOYA BLANCH

FALLECIO A LAS 12'30 DEL DIA DE HOY

A LOS 75 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

Sus desconsolados: esposa Isabel Collao Beltrán; hijos Ramón, Salvador, Isabel, *surción y Bas (ausente); hijos políticos Carmen Gil, Pura Nos, Mariano Caballer, Carmen Gómez y Juan Mateu; nietos, sobrinos y demás familia.

AL PARTICIPAR a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan asistan a la conuccion del cadáver que tendrá lugar mañana, a las ONCE de la misma, desde la casa mortuoria, calle de Alloza, 129, al sitio de costumbre, por lo que quedarán reconocidos.

Castellón 10 de Diciembre de 1937.

(No se reparten esquelas).

Heraldo de Castellón

Resumen semanal de la situación militar

Ha pasado otra semana, y aún no ha empezado la gran ofensiva anunciada por los rebeldes. Como es natural, se busca una explicación de semejante demora, puesto que el aplazamiento del ataque que durante las seis semanas últimas ha sido pregonado con bombo y platillo no es de esperar que realice precisamente el prestigio de Franco en el extranjero, donde no ha parado de hablarse de esa gran ofensiva en masa, ni que levante la moral de la gente que se encuentra a retaguardia de las líneas rebeldes.

¿Cuáles pueden ser, pues, los motivos de semejante dilación? La respuesta parece estar en el hecho de que, a pesar del suplemento de hombres y material que ha podido trasladarse a otros frentes a raíz de la conquista del Norte, y no obstante la llegada de 30.000 legionarios italianos más en el transcurso de los últimos meses, los rebeldes no están tan fuertes como esperaban encontrarse o como habían hecho creer al mundo.

Examinemos las fuerzas con que cuentan. Actualmente tienen alrededor de 100.000 italianos, 20.000 alemanes, 10.000 portugueses, rusos blancos y de otras nacionalidades, y 30.000 moros. Estas son, por decirlo así, las tropas de choque de los rebeldes españoles. En total ascienden a 160.000, y es interesante señalar que ni un solo español figura en ellas.

Las tropas españolas de Franco se componen de guardias civiles, falanxistas, requetés, y, en su parte más numerosa, de once quintas de reclutas obreros y campesinos, que no sienten la menor simpatía hacia la causa por la que se ven forzados a luchar, y que, como elementos combativos, son palmariamente inferiores a las tropas extranjeras.

La legión extranjera que lucha al lado de los rebeldes es hoy mucho más débil que la que Franco trajo de Marruecos en agosto de 1936, ya que casi todos los combatientes curtidados han perecido, pasando a ocupar sus puestos nuevos elementos jóvenes y bisoños.

Demos ahora un rápido vistazo al ejército republicano. En julio de 1937, el Presidente Azaña declaró que ese ejército contaba con 500.000 soldados. De entonces acá, miles de hombres se han sumado a sus filas, y puede decirse con toda seguridad que el Ejército español es tan numeroso como el de los rebeldes, incluyendo en éste a los 160.000 extranjeros que en él luchan. Dicho en otras palabras: desde el punto de vista numérico, el Ejército de la República es igual o superior a sus adversarios.

Pasemos ahora a la cuestión de armas y equipos. Ha sido siempre éste un punto difícil, ya que los rebeldes han recibido consecuentemente aeroplanos, tanques, carros blindados, artillería y municiones de Italia y de Alemania, en grandes cantidades. A los republicanos, en cambio, al no-intervención les ha impedido comprar los materiales que necesitaban para su propia defensa. De pocos meses a esta parte, sin embargo, han mejorado las cosas, ya

que los republicanos han empezado a organizar, en todo el territorio leal fábricas de material de guerra, y especialmente en Cataluña. En la actualidad hay 285 fábricas destinadas a Industrias de guerra, sólo en Cataluña.

Aunque el Ejército republicano no está todavía en lo que se refiere a armas y equipos, a la altura de los rebeldes, va ganado terreno cada día en este respecto. Y si la organización de las industrias de guerra en el territorio gubernamental continúa en la forma en que se lleva actualmente, poca o ninguna ventaja llevarán bien pronto los rebeldes al Ejército republicano español, a pesar de la presencia de sus aliados extranjeros y de sus máquinas de guerra.

La moral de los republicanos es superior a la de sus contrarios. Un síntoma de ello es que, a despecho de los preparativos que hacen los fascistas para su gran ataque, decenas de soldados españoles desertan todas las semanas para pasarse a las líneas gubernamentales.

Por lo que al orden bélico se refiere, los frentes han estado un poco más activos que en el mes pasado, pero sin que se hayan producido acontecimientos en gran escala. Los principales centros de actividad son el frente de Madrid y el que se extiende desde Terner hasta Sabiñánigo. A lo largo de estos sectores se han observado concentraciones de hombres y material de guerra, que la aviación y la artillería gubernamentales se han encargado de dispersar.

Los rebeldes han bombardeado varios pueblos y aldeas de las cercanías de Madrid, causando un gran número de muertos en la población civil. En Ocaña, el hospital ha sido destruido por las bombas.

La aviación gubernamental se ha limitado a bombardear las posiciones enemigas del frente de Aragón. Un detalle interesante es el hecho de haber empleado por primera vez los republicanos escuadrillas nocturnas de bombardeo. Esto significa que en lo sucesivo, las concentraciones rebeldes se encontrarán en peligro en cualquier momento de las veinticuatro horas del día. Los rebeldes han hecho raids nocturnos, principalmente contra la población civil de la retaguardia republicana, incluso desde las primeras semanas de la guerra.

Todo el mundo está esperando que emplee la ofensiva rebelde, y su aplazamiento ha sido considerado como signo de debilidad. Mientras la opinión en el extranjero, ante la invasión de China por los japoneses, tiende a dar por terminada prácticamente la guerra de España y considerar como una conclusión prevista su resultado, el pueblo de la República española abraza una convicción muy diferente. En Barcelona, en Valencia y en Madrid, todo el mundo sabe que la guerra no ha terminado, sino que está a punto de empezar. Y todo el mundo está decidido a que no termine hasta que el último palmo de territorio español haya sido recobrado para la República.

C. E. A.

Importantisimo a todos los naranjeros

CONFECCIONADORES:

Se pone en conocimiento de todas las cooperativas, colectividades y exportadores que, a partir de esta fecha y por haberse comprobado que la recogida de la naranja sobre huerto se practica de una forma fuera de lo habitual, la CENTRAL DE EXPORTADORES DE AGRIOS no pagará ni tolerará más allá de un 10 por 100 en calidad de destino producido por los almacenes de confección.

También se advierte a las entidades exportadoras que por esta Central se ha tomado el acuerdo de que la recogida de naranja QUEDE LIMITADA POR AHORA A AQUELLOS CONFECCIONADORES QUE TENGAN MATERIALES PARA LA CONFECCION, advirtiéndoles que el abastecimiento de los mismos está ya resuelto en principio y todos los exportadores podrán contar muy en breve con el material necesario para la confección de los pedidos que tengan.

Así mismo se hace saber que está terminantemente prohibida la confección de la fruta en cajas grandes, exigiéndose a todos los confeccionadores que posean estos envases, que pasen a esta Delegación relación de la cantidad que tengan en existencia y gradualmente se irá autorizando la confección de los mismos con destino a Inglaterra, bien entendido, que sólo podrán confeccionarse esta clase de envases previa autorización de la Delegación de esta zona.

EXPORTADORES:

Con objeto de ordenar los envíos por vía marítima con destino a Francia, hacemos presente a todos los exportadores que:

1.º — Deberán hacer constar en los pedidos y las licencias de contingente cuya mercancía vaya destinada a capitales del mediodía y oeste de Francia, la aduana de transbordo de Sète si se trata de vapores y la de Port-Vendres o la Nouvelle si se utilizan veleros como medio de transporte.

2.º — En los pedidos y licencias de contingente cuya mercancía se destina a las capitales del este y norte de Francia, deberá consignarse la aduana de Marsella.

Castellón, Diciembre 8/1937. — C. E. A.

Información judicial

Jurado de Urgencia

DOS JUICIOS

Se han celebrado los juicios seguidos a Natividad Moya Gamundi e Irene Pascual Royo.

Defendió a los encartados el letrado don Norberto Ferrer.

El Tribunal dictó fallo absolutorio.

El estado del consejero Sangüera

Ampliando nuestras noticias de ayer, con referencia al estado del consejero de Obras Provinciales y Presidente del Consejo Provincial de Izquierda Republicana, Matías Sangüera, se nos comunica y nos complacemos en hacerlo público, que no ha habido necesidad de realizar operación quirúrgica alguna, y se confía que con el tratamiento ordenado por el especialista, podrá restablecerse, aunque lentamente, de la dolencia que le aqueja.

GOBIERNO CIVIL

Reunión del Comité Provincial de Enlace

El gobernador nos ha comunicado esta mañana, que para hoy, a las seis de la tarde, ha convocado a los camaradas que componen el Comité provincial de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista, a una reunión que se celebrará en este despacho oficial, con objeto de tratar asuntos de vital interés.

DONATIVO

El camarada Vicente García Mor, ha entregado en este Gobierno civil la cantidad de cincuenta pesetas para contribuir a los gastos de guerra.

Crónica

PEQUEROS SUCESOS

En la Casa de Socorro han sido practicadas últimamente las siguientes asistencias:

Pedro Rodríguez, de 25 años, domiciliado en la calle Bellver, 19; de una herida contusa en el occipucio, de un centímetro, producida en una caída a consecuencia de un ataque. Pronóstico leve.

Vicente Mercé Prats, de 17 años, de una herida contusa que interesa el cuero cabelludo, de un centímetro de longitud, en la región frontal izquierda, producida por agresión. Pronóstico leve.

Teresa Gorisa Gumbau, de 18 años, domiciliada en la calle Colón, 47; de erosiones en la parte anterior de la muñeca derecha; producida por aresión. Pronóstico leve.

Aniceta Rodríguez Carrasco, de 17 años, domiciliada en Jovelianos; de erosiones diversas en la mejilla izquierda, que interesa la piel.

MENOR DESAPARECIDO

El Gobernador civil interesa la busca y reintegro, caso de ser hallado, a la disposición de sus padres, del menor Manuel Sebastián Tornador, de 13 años, alto, delgado moreno, pelo negro, ojos castaños, desaparecido del domicilio paterno de Burriana, calle Jorge Dimitroff, número 3.

BOLETIN SANITARIO

Hemos recibido el primer número del Boletín del Instituto provincial de Higiene, publicación semanal excelentemente editada, que contiene interesantes textos de elevado interés sanitario y que tiende a difundir la campaña emprendida de carácter profiláctico.

La constante preocupación, y la labor meritoria que realiza nuestro Instituto de Higiene, quedan reflejadas en esta importante publicación que acaba de aparecer.

Teatro Municipal VARIETES

El espectáculo de variedades que actuó ayer por la noche en el Teatro Municipal, se presenta con el título de "Excelsior"; pomposa etiqueta que, francamente, no parece la más adecuada para calificar la condición del género cuya calidad no guarda la requerida consonancia con su denominación.

El elenco, aunque bastante nutrido en número, no tiene más alcance artístico que el preciso para cumplir la función de mero pasatiempo y rellenar la semana de turno.

Ahora bien, se puede divertir al público, sin descender a la grosería. Aludimos con ello a aquella caricota más impúdica que artística que el público sancionó elocuentemente rechazando su repetición.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza "Juan Marco" de Castellón

ANUNCIO

Según Orden telegráfica recibida en este Centro con fecha ocho del actual, en la "Gaceta" del 4 del corriente se publica la convocatoria de unos cursillos para cubrir 50 plazas de Encargados de Bibliotecas con un sueldo inicial de 4.000 pesetas. Son requisitos indispensables para la admisión, poseer el Título de Bachiller u otro equivalente; haber prestado servicios como funcionario interino en Bibliotecas Públicas del Estado, o haber prestado otros servicios durante 10 años en las mismas Bibliotecas. Los cursillos se verificarán en Valencia y durarán tres meses. El examen de Ingreso consistirá en Cultura General, Mecanografía y traducción de Francés con diccionario. Aprobado este examen percibirán 200 pesetas mensuales. El plazo para la presentación de instancias será de 15 días a partir de la publicación de esta Orden en la "Gaceta".

Castellón 9 de diciembre de 1937. El Comisario-Director, VICENTE SOS.

Ingreso en la Normal

Ampliada la edad para solicitar el ingreso en la Normal a los que hubieran cumplido quince años y se hallen en posesión del Título de Bachiller o aprobado el 5.º curso del plan actual, se abre nuevo plazo de matrícula que se cerrará el veinticuatro del actual.

Castellón 9 de diciembre de 1937. El Director Provincial, E. ORTEGA.

CARTELERA DE ESPECTACULOS

Programa para mañana

TEATRO MUNICIPAL

A las 4'30 y 7'00

EXITO GRANDIOSO del espectáculo de Variedades "EXCELSIOR".

CAPITOL CINEMA

A las 4'30 y 7'00

Selectos COMPLEMENTOS, y "EN BUSCA DE UNA CANCION", por Ricardo NUÑEZ y Luchy SOTO.

SALON ROYAL

A las 4'30 y 7'00

Selectos COMPLEMENTOS, y "LORNA DONE", por Virginia HOOPER.

SALON DORE

A las 4'30 y 7'00

Una selección de selectos COMPLEMENTOS, y "VIVAMOS HOY", en español, por Joan CRAWFORD.

ACTUALIDADES

A las 4'30 y 7'00

"SEQUOIA", hablada en español, por Jean PARQUER y Complementos.

CINE VICTORIA

A las 7'00

"GENTE VIVA", por James CAGNEY.

Y Complementos.

POPULAR CINEMA

A las 7'00

COMPLEMENTOS, y "AMENAZA PUBLICA", por Jean ARTHUR.

SASTRERIA LORAS

Necesita piezas chalecos y aprendizas. Bartolomé Reus, 17-1.º.º.º.

Partido Comunista de España

(S. E. I. C.)

Comité Provincial de Castellón

Se convoca a todos los miembros del Comité Provincial Ampliado, al Comité local, a las Comisiones de ambos Comités y a los Comités de célula, al Pleno que se celebrará el próximo domingo, día 12 del actual, a las diez de la mañana, en el domicilio del Comité Provincial.

El orden del día a tratar será el siguiente:

- 1.º Informe sobre el último Pleno del Comité Central.
 - 2.º Aplicación de las tareas a realizar derivadas de aquel Pleno.
- Por el Comité Provincial,
EL SECRETARIADO.